

153627 3162

D. 6

Jueves 6 de Mayo de 1988



UNIVERSIDAD

RONNIE MUÑOZ M.

La senda de Andrés Bello

A pesar de los múltiples problemas originados por las carencias presupuestarias, la Universidad de Chile prosigue su pleno desarrollo institucional y, lo que es más trascendente aún, como organismo vivo de la sociedad, vinculado a todo nuestro devenir histórico. Desde que se materializó el anhelo nacional que trascendía Andrés Bello, la misma ha sido una fuerza espiritual, vigorosamente ligada a los avatares del país; no ha permanecido en el balcón como mera espectadora de los cambios históricos, sino que ha estado en el centro mismo del debate nacional, alimentando los cambios, frageando la investigación, y alentando el espíritu crítico de sus estudiantes, porque le interesa difundir el saber e inculcar la capacidad de buscar la verdad, desarrollar las ciencias y ser paradigma en la transformación de la realidad. Con cuánta razón Andrés Bello escribía en "El Araucano" acerca del texto fundacional de la universidad: "Se trata de uno de los proyectos más útiles y benéficos que prepara el gobierno y, acaso, el más fecundo en importantes resultados para ésta y las generaciones venideras".

En lo concerniente al sentido de sus estudios, Bello es tajante: la Universidad de Chile no será de "apodadosos establecimientos escolásticos o de ciencias especulativas, destinados principalmente a fomentar la vanidad de los que desean un título aparente de suficiencia, sin ventajas reales e inmediatas para la sociedad actual".

Con respecto a la investigación, el maestro discrepa del esbirrismo europeo, aun admitiendo que existen materias que no han sido

niadas en ellas".

El gran rector abogó, en actitud intransigente, por la esencia de nacional de la universidad: "El programa de la Universidad es enteramente chileno. Si toma prestadas a la Europa las deducciones de la ciencia es para aplicarlas a Chile. Todas las sendas en que se propone dirigir la investigación de sus miembros, el estudio de sus alumnos, convergen a un centro: la patria".

El legado de Bello tiene vigencia indiscutida a 188 años de su fallecimiento. Resultan justicieras las palabras del rector Luis Riveros al referirse a la figura del gran latinoamericano. Andrés Bello, dijo el rector, inscribió a la Universidad en el contexto de una responsabilidad social que hacemos nuestra. De manera que este homenaje no sólo es una forma de recordar a nuestro fundador, sino que tiene por propósito proyectar sus ideas y principios, que tienen hoy la misma validez que antes, en un país que, pese a haber experimentado muchos cambios, tiene como una de sus constantes, primera, el que la nuestra sea la primera universidad del país y, segunda, que se trata de una universidad nacional que se hace cargo de su compromiso con los problemas del país y de su gente.

Con cuánta razón Pablo Neruda dijo que la Universidad de Chile "es la estrella de la bandera de la patria". La casa de Bello ha acentuado, y lo sigue haciendo, la llama y el alma de la nacionalidad. A 188 años de su fundación, nuestra Universidad es propicia en propósitos y desarrollo. Salvo los graves capítulos

Nuevo ensayo de una bibliografía sobre Andrés Bello considerado como jurista (1978-1988) [artículo] Alejandro Guzmán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Guzmán Brito, Alejandro, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuevo ensayo de una bibliografía sobre Andrés Bello considerado como jurista (1978-1988) [artículo] Alejandro Guzmán.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile